

Newsletter des Museums für Abgüsse klassischer Bildwerke für Juni 2025

Begrüßung

Sonderausstellung

Soroptimistinnen

Kunstarealfest

Veranstaltungen im Rahmen des Kunstarealfestes

Lesung im Rahmen des Kunstarealfestes

Vortrag

Projekt „Antikes Rom in Gips“

Schlussworte

Begrüßung

Der Juni steht bei uns ganz im Zeichen unserer neuen [Sonderausstellung „Ein gut Theil Eigenheit ...“](#). Wie bereits im letzten Newsletter angekündigt, eröffnen wir diese am Dienstag, 3. Juni um 18 Uhr und laden Sie herzlich dazu ein.

Sonderausstellung

Die Ausstellung widmet sich Lebenswegen und Leistungen früher Archäologinnen. Grundlage ist eine Wanderausstellung des Forschungsprojektes "[AktArcha – „Akteurinnen archäologischer Forschung“](#)", das an der Universität der Bundeswehr in Neubiberg gefördert wurde. Darauf aufbauend haben wir im Abgussmuseum die Präsentation um eine Klassische Archäologin ergänzt: Ingeborg Scheibler, die von 1966 bis 1991 das Münchner Abgussmuseum geleitet hat. Zahlreiche Archivalien und Objekte führen Sie in diese spannende Zeit des Museums ein, als die Sammlung ihre heutigen Ausstellungsräume erhielt und rund 1000 neue Abgüsse hier eine Heimat fanden.

Soroptimistinnen

Ingeborg Scheibler hat sich ihr Leben lang für arbeitende und forschende Frauen eingesetzt. So war sie 1976 Gründungsmitglied eines Clubs der [Soroptimistinnen](#), einer der weltweit größten Serviceorganisationen berufstätiger Frauen mit gesellschaftspolitischem Engagement. Wir freuen uns, dass die Soroptimisten des Clubs München-Schwabing am Dienstag, 17. Juni um 19 Uhr einen Abend anlässlich der Würdigung von Ingeborg Scheibler gestalten.

Kunstarealfest

Beim [Kunstareal-Fest](#) Ende Juni haben Sie Gelegenheit, die Ausstellung auch am Wochenende zu besuchen. Wir öffnen unsere Pforten am Samstag, 28. und Sonntag, 29. Juni jeweils von 10 bis 18 Uhr. Am Samstag, 28. Juni, 17 Uhr und am Sonntag, 29. Juni, 15 Uhr bieten wir Kurzführungen insbesondere zum Wirken von Ingeborg Scheibler im Abgussmuseum an.

Veranstaltungen im Rahmen des Kunstarealfestes

Darüber hinaus bieten wir Kurzführungen zum Thema „Freiheit“ sowie am Samstag, 28. Juni, 14 Uhr eine Vorführung an, bei der Horst Ziegler zeigt, wie ein Gipsabguss entsteht. Am Sonntag,

29. Juni, 12 Uhr können blinde und sehbeeinträchtigte Besucherinnen und Besucher außerdem mit Handschuhen während einer Tastführung einigen Objekten ganz nah kommen.

Lesung im Rahmen des Kunstarealfestes

Den Abschluss unseres Programms beim Kunstareal-Fest bildet die Lesung „Auf Rilkes Spuren die Antike neu entdecken“ mit Franziska Ball am Sonntag, 29. Juni um 18 Uhr. Die Vorträge werden mit Gitarrenklängen von Anna Katharina Tutert ergänzt. Anschließend laden wir Sie zu einem Umtrunk und zu Gesprächen vor den Stücken ein, die Rilke besonders fasziniert haben. Der Eintritt ist frei, Spenden sind erbeten. Wir bitten um Anmeldungen unter reservierung-veranstaltung@abgussmuseum.de.

Vortrag

Am Montag, 23. Juni um 18:15 Uhr spricht Laura Buccino aus Florenz zum Thema: "Tum refulsit certa spes..." - Die Portättypen der Nachfolger des Augustus im Jahre 4 n. Chr. Der Vortrag findet im Großen Hörsaal 242 (im 2. Stock des Museums) statt.

Projekt „Antikes Rom in Gips“

Last but not least möchten wir Sie natürlich auch über unser Projekt „[Das antike Rom in Gips](#)“ auf dem Laufenden halten. Mitte Mai konnten wir während eines Aufenthalts in Rom interessante neue Kooperationspartner gewinnen. So hoffen wir, demnächst nicht nur unsere Sammlung mit neuen Objekten bereichern, sondern auch unsere digitalen Angebote für Sie mit attraktiven Neuerungen weiter ausbauen zu können.

Schlussworte

Wir hoffen, Sie bei einer unserer Veranstaltungen im Museum zu sehen! Für mehr und aktuelle Informationen zu unserem Programm besuchen Sie bitte unsere [Website](#).

Ihr Museumsteam